
тренние рейсы возросла на 186 руб. в одну сторо-
ну, а на международные — на 296 руб. Эдуард Ко-
шенсков отметил, что не готов комментировать ин-
формацию про повышение тарифов и цены биле-
тов у коллег. При этом он пояснил, что федераль-
ная антимонопольная служба согласовала повы-
шение сбора за взлет-посадку в пермском аэро-
порту. В то же время господин Кошенсков выразил 
уверенность, что заметного скачка цен на билеты 
по этой причине не будет.
Как следует из информации на сайте «Междуна-
родного аэропорта „Пермь“», с 16 декабря этого 
года сбор за взлет-посадку для рейсов внутренних 
воздушных линий составил 466 руб. за тонну мак-
симальной взлетной массы. Ранее эта цифра со-
ставляла 376 руб. Таким образом, если до конца 
декабря за посадку А-321с максимальной взлетной 
массой 89 тонн авиакомпания платила чуть больше 
33,4 тыс. руб., то теперь эта цифра составляет поч-
ти 41,5 тыс. руб. Как следует из находящихся в от-
крытом доступе приложений к указам ФАС, с 1 де-
кабря следующего по 30 ноября 2019 года сбор за 
взлет-посадку в Перми будет составлять уже 564 
руб., а на следующий годовой период — 616 руб.
Олег Пантелеев поясняет, что повышение сборов 
после запуска новых объектов аэропортов являет-
ся стандартной практикой со стороны инвестора. 
По его словам, как правило, инвестор обсуждает с 
контролирующими органами программу повыше-
ния сборов в течение нескольких лет. «С одной сто-
роны, это помогает выйти на окупаемость, а с дру-
гой — позволяет растянуть рост сборов по време-
ни и сделать этот процесс безболезненней», — го-
ворит господин Пантелеев. Он также отметил, что 
новый терминал дает возможность инвестору по-
лучать доход от «неавиационной» деятельности, 
например от сдачи в аренду коммерческих площа-
дей. «Но все зависит не от того, что вместо двух 
кафе поставили пять, а от пассажиропотока», — 
уточнил Олег Пантелеев.

Хаб его Еще одна цель, которая деклариро-
валась краевыми властями и инвесторами, — 
превращение пермского аэропорта в хаб и от-
крытие прямых регулярных рейсов в страны 
дальнего зарубежья. На данный момент Пермь 
связана сезонными чартерными рейсами лишь 
с курортами Индокитая и Турцией. Европейские 
направления в пермском аэропорту не прижи-
лись. До 2013 года Прикамье было связано с 
Европой рейсами Lufthansa, которые выполня-
лись с промежуточной посадкой в Нижнем Нов-
городе. В итоге немецкий перевозчик исклю-
чил Пермь из своей маршрутной сетки. Немцев 
в Большом Савино сменили «Чешские авиали-
нии», которые с перерывами, но выполняли рей-
сы до Праги. В 2015 году компания объявила о 
временном прекращении рейсов, но в итоге так 
и не возобновила полеты.
Эдуард Кошенсков рассказал, что поиск перевоз-
чика на регулярные рейсы ведется постоянно. «Это 
работа, и работа неблагодарная, — считает госпо-
дин Кошенсков. — Мы направили предложения и 
„Чешским авиалиниям“, и Lufthansa, но о каких-то 
договоренностях говорить пока нельзя. Пока бу-
дет такая обстановка, санкции, есть сомнения, что 
нам удастся договориться». По его прогнозам, по-
ка что пермский аэропорт продолжит обслуживать 
«азиатское» направление, а также некоторые стра-
ны СНГ. Так, Эдуард Кошенсков отметил, что до-
стигнута договоренность с «Азербайджанскими 
авиалиниями» об организации рейса до Баку, ко-
торый будет выполняться несколько раз в неделю.
По мнению Олега Пантелеева, при принятии реше-
ния об открытии рейсов перевозчики ориентиру-
ются, прежде всего, на ожидаемый пассажиропо-
ток. «Один раз в неделю летать невыгодно, а на-
брать пассажиров на большой самолет они не мо-
гут, — рассуждает эксперт. — В конечном итоге 
все зависит от уровня благосостояния населения, 
а его рост — процесс небыстрый».  n
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СтоимоСть СтроительСтва пермСкого аэропорта СоСтавила около 4,7 млрд руб. 
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